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记者在现场了解到，长三角开发区协同发

展联盟项目对接会暨安徽濉溪经开区承接产

业转移对接会大咖云集、盛况空前，《市场星

报》“铝业之都·创新高地”特刊作为会议资

料，人手一份亮相盛会，可谓是此次对接会的

一大亮点，而“掌中安徽”现场云全程直播，将

大会盛况精准推送到千千万万的网友面前，

融媒体全方位立体化多角度展示论坛盛况更是

打破了历史之最。

“《同频共振唱响长三角发展‘协奏曲’》深

度剖析了此次对接会的意义之深远，《26载拼力

开拓，濉溪经济开发区‘惊艳’长三角》全面挖掘

了濉溪经济开发区铝产业的高质量发展密码，

濉溪经济开发区的魅力、底气、吸引力跃然纸

上；《‘妈妈式’服务精准帮扶 领跑园区企业‘加

速度’》将濉溪经济开发区对企业的服务与关心

展现得淋漓尽致；‘掌中安徽’的直播太棒啦，第

一时间就能实时关注到会议的亮点，给你们点

个赞……”与会嘉宾在参会期间高度赞誉了星

报特刊，纷纷竖起了大拇指。

星报摄影团队在会议现场也架起了“长枪

短炮”，将会议的精彩瞬间定格在镜头里，为本

次会议、为濉溪经济开发区、更是为长三角开发

区协同发展联盟留下难忘美好的回忆。

星报特刊好评如潮 掌中安徽直播盛况

我们在本次大会期间还召开了全国各省

开发区协会座谈会，谋划了全国开发区的一

件大事，将搭建中国园区发展联盟，构筑在全

国范围内具有最强竞争力和影响力的园区区

域合作平台，促成长三角、京津冀、粤港澳大

湾区、长江经济带、“一带一路”国家战略区域

的开发区交流合作，促进产业合理布局、有序

转移、协调发展。

中国开发区协会秘书长、京津冀开发区创新发展联盟
副主席、长三角开发区协同发展联盟特邀副主席关嵘：

致辞中，安徽省商务厅党组成员、副

厅长刘光表示，习近平总书记在首届进口

博览会上提出将长三角区域一体化发展

上升为国家战略。本次对接会既是落实

党中央国务院、省委省政府部署的具体举

措，也是进一步发挥开发区助推长三角经

济社会高质量发展的崭新作为。

“安徽生态环境优美、产业体系完备、

开放平台优良、政策措施优惠，推动长三角

开发区协同发展和承接产业转移有优势、

有潜力、有支撑、有保障。”他表示，当前，安

徽正深入贯彻落实习近平总书记视察安徽

重要讲话精神，着力打造内陆开放新高地，

加快形成高质量的双向开放格局。作为长

三角一体化发展的重要力量，安徽将当好

长三角地区科技创新的策源地、生态绿色

的后花园、产业发展的生力军、能源供给的

大通道，打造高质量发展重要动力源。

刘光：安徽将当好长三角发展策源地、后花园、生力军、大通道

长江三角洲区域一体化发展无疑为

濉溪县发展带来了良好机遇。致辞中，

濉溪县县委副书记、县长郭海磊表示，濉

溪作为长三角城市群中的一员，经济和

社会事业取得了长足进展，产业基础、资

源优势、营商氛围和人居环境等发展优

势更加明显。

他表示，此次大会的召开，对于全面

深化濉溪与长三角全方位、多层次、宽领

域的合作交流，接轨长三角、融入长三角、

服务长三角，为濉溪跨越式发展提供了历

史机遇。

他认为，通过此次对接会，对于全面

推进长三角一体化进程，实现共赢互利，

促进区域经济社会的共同繁荣和持续协

调发展，必将起到积极的作用。

郭海磊：濉溪将接轨长三角、融入长三角，实现互利共赢

淮北是皖北地区的中心城市，曾被誉

为“酒乡煤都”。近年来进行转型升级，从

国家重要的能源城市，成功转型为山水生

态型城市，形成了“一带双城三青山、六湖

九河十八湾”的风景线。

大会现场，淮北市市委副书记李明在

致辞中介绍，淮北与长三角城市历史渊源

深厚，被誉为皖北的“小上海”。特别是支

持长三角区域一体化发展上升为国家战

略后，淮北主动对接沪苏浙地区，组建长

三角产业创新城市联盟，区域协作、产业

承接步伐不断加快。

开发区是推动区域经济发展的“主引

擎”。李明介绍，淮北市委、市政府高度重视

开发区发展，坚持突出特色、创新驱动、开放

合作原则，明确主导产业和发展方向，大力

培育特色产业集群，加快推进产城融合，濉

溪经济开发区以争创国家级经济技术开发

区为目标，全力推动铝基高端金属材料产业

集聚发展，获评“国家火炬铝基新材料特色

产业基地”“安徽省战略性新兴产业基地”。

李明表示，此次活动的举办，为推动长三

角开发区协同发展，特别是濉溪经开区承接

产业转移提供了重大机遇、搭建了重要平

台，他希望以此次活动为契机，继续加强各

方交流合作、推动开放共享。

李明：淮北主动对接苏沪浙，加快区域协作步伐

赞不绝口！走进濉溪经开区探索发展“密码”

走进金鸿盛电气钣金车间，“嘭、嘭、嘭”

的响声此起彼伏，与传统的机床操作模式迥

然不同的是，这里每组冲压机床旁边只有一

个人看守。

安徽金鸿盛电气有限公司董事长肖伯文告

诉记者，“投资环境、政务环境、民风这些对企业

家来说非常重要，当时我们考察了三个省，考察

了 20 多次，通过接触濉溪县委县政府和开发区

管委会，认为这个地方值得投资。金鸿盛三年

三大步，从第一年 6000 万，到第二年 4.5 个亿，

到第三年8.6个亿，虽然业绩是金鸿盛的员工奋

斗出来的，但是根源离不开当地政府的支持。”

梧桐茂兮，凤凰来栖。亲商、安商、扶商

的氛围，一分部署，九分落实，为了更好地提

升对外开放的质量和水平，濉溪经济开发区

在重点领域、关键环节寻求突破，为企业发展

注入强劲动力。

安 徽 华 中 天 力 铝 业 有 限 公 司 行 政 办 主

任宋晓辉介绍，企业能有今天的发展，得益

于 当 地 政 府 和 开 发 区 管 委 会 这 一 强 大“ 靠

山 ”。“ 濉 溪 县 委 县 政 府 和 开 发 区 管 委 会 了

解到我们流动资金产生很大缺口情况后，通

过政府性基金平台，以我们为牵头注入资金，

同时解决了下游企业的资金问题，盘活了整

个产业链。”

濉溪日新月异的发展不仅落户企业看在眼

里，此次前来参会的与会嘉宾也不由地竖起大

拇指。天津市开发区协会会长刘维君表示，“天

津市开发区协会作为京津冀产业发展联盟成员

单位，非常高兴参加此次对接活动，来到这里实

地考察以后深切体会到当地政府在企业发展中

作出的贡献，希望天津市和安徽省以及长三角开

发区在产业对接、战略研究方面进一步深化合作，

加强区域联动。”

三大最强经济区域引爆“铝都”濉溪，长三角区域协同发展再下一城
长三角开发区协同发展联盟项目对接会暨安徽濉溪经开区承接产业转移对接会在濉溪成功举办

为支持长江三角洲区域一体化发展，推进安徽开发区更高起点的深化改革和更高层次的对外开放，3月15日，长三角开发区协同发展联盟项目对接会暨安徽濉溪经开区

承接产业转移对接会在濉溪经济开发区隆重召开。

本次对接会由安徽省商务厅、长三角开发区协同发展联盟、安徽省开发区协会、安徽省濉溪县人民政府主办。长三角、京津冀、珠三角三大区域的企业和专家齐聚一堂，引

爆“铝都”濉溪，共谋长三角开发区协同发展、共话长三角产业合作对接，为长三角区域协同发展再下一城。 □ 曾梅 叶孟琦 张贤良/文 张倩莹/图记者从大会主办方获悉，此次会议是

学习贯彻习近平新时代中国特色社会主义

思想和全国两会精神，是落实长三角区域

一体化发展上升为国家战略的具体行动。

本次活动规格层次高，实现了三个首

次。参加本次活动的代表来自我国经济

最具活力、开放程度最高、创新能力最强

的长三角、京津冀、珠三角三大区域。

这是长三角开发区协同发展联盟成立以

来举办的首次项目对接会，也是长三角、

京津冀、珠三角三大国家战略区域的开

发区发展联盟的首次对接，更是长三角、

京津冀、珠三角三大经济区域代表首次

在安徽汇聚的一项重要活动。陕西是

“一带一路”的重要枢纽，活动还邀请了

陕西省开发区协会代表，实现了国家战

略的全覆盖。

安徽省商务厅，中国开发区协会，淮

北市，濉溪县，安徽省开发区协会，长三角

开发区协同发展联盟理事会成员单位，京

津冀开发区创新发展联盟，上海市经信

委，浙江省商务厅，上海市、浙江省、广东

省、陕西省开发区协会、相关开发区、企

业等单位代表，共近 200 人参加会议。

三个首次三大最强经济区域共谋长三角区域协同发展

□ 大会盛况

如此盛会落户濉溪经济开发区，那么该区

将如何落实深化对接会的成果？

濉溪经济开发区党工委书记、管委会主任

李端新在接受记者采访时表示，“此次，为了当

好东道主，做好主人翁，我们不断加强组织领

导，集中精力，加强协调配合，尽心尽力筹备各

项工作。功夫不负有心人，最终一批投资规模

大、特色突出、带动性强的大项目成功签约。”

李端新还表示，如今，濉溪以铝产业为基

础，大力发展铝基新材料，已经成为全国铝加

工业版图中的重要一块。而作为全县经济重

要支撑的濉溪经济开发区，将以打造濉溪基地

铝产业“千亿板块”、成为中国知名铝基新材料

高新技术产业基地为发展目标。崭新的“铝

都”新星，已经在濉溪冉冉升起，濉溪经济开发

区欢迎全国乃至全球的企业走进来、留下来！

安徽省商务厅处长卢宏世参加了此次

会议。

他认为，此次会议不仅是一次项目对接

会，更是一次合作交流会，是贯彻落实国家战

略的一项重要活动，是长三角开发区协同发

展的一次重要里程碑，可谓是意义重大、影响

深远。

采访中，卢宏世表示，本次大会是安徽进

入国家战略重点板块、跻身于配置全球资源开

放门户、抓住更高质量一体化发展机遇的重要

举措，也是安徽开发区深度融入长三角一体化

发展、助推长三角经济社会高质量发展、加快

皖北振兴的崭新作为。本次大会作为全国成

功样板，打造成为了长三角开发区产业转移对

接活动的“品牌项目”。今年5月，长三角地区

主要领导人座谈会将在安徽召开。本次大会

也是安徽作为今年长三角地区合作交流东道

主举办的一项重要活动。

卢宏世：对接会是长三角开发区协同发展的重要里程碑

大会由长三角开发区协同发展联盟副主

席、安徽省开发区协会会长吴贻敬主持。

他认为，加快推进长三角一体化发展，既

是大势所趋，也是内在要求。全国最具发展潜

力的“三大区域”相聚在濉溪，给开发区提供了

宝贵的学习和交流机会。作为经济的主战场、

示范区和引领区，安徽开发区整体发展水平在

不断提升。他希望通过这次活动，增进安徽开

发区与各地开发区的相互交流，学习先进经

验，加强产业合作。

吴贻敬：安徽开发区成为全省经济的主战场、示范区和引领区

□ 安徽声音

李端新：崭新的“铝都”新星，打造铝产业“千亿板块”

□ 大咖论道

长三角开发区协同发展联盟副主席
浙江省开发区协会会长钱水凤：

对接会为增进三省一市开发区的联系与合作搭建了重要平台，浙江与安徽地缘相

近、人缘相亲、商缘相通，两省开发区当仁不让成为落实长三角地区合作的“领跑者”。

长三角开发区协同发展联盟秘书处秘书长
上海市开发区协会秘书长杜玉虎：

对接会为长三角开发区协同发展联盟主办的产业对接会开了一个好头，希望将对接会

打造成联盟的“品牌项目”，逐步涵盖长三角各省市，为长三角打造涌现商机的“摇钱树”。

京津冀开发区创新发展联盟副主席刘永利：
很高兴参加此次大会，不仅是因为京津冀和长三角两个国家战略区域联盟的第一

次对接，而是主办方还邀请广东、陕西开发区协会的代表参加，这是新形势下区域合

作发展的新起点。

□ 成果颇丰

六大项目现场签约 大咖纷纷点赞
记者在现场了解到，本次会议还举办了产

业转移对接及签约仪式，共签约沪源铝业实用

铝箔及涂层铝箔、高罗机电装备制造、珍珠联盟

科创中心、天诺机车部件、华意压缩机、无纺布

（非织造布）6个项目。

安徽濉溪县委常委、副县长李延栋做招商

推介。他介绍了濉溪县和濉溪经开区的历史人

文、经济发展、产业优势，并欢迎全国各地的朋

友到濉溪参观考察，投资兴业。

本次大会邀请到了省内外的诸多大咖，那他

们对濉溪有怎样的评价？“濉溪县是中原经济区、

淮海经济区和徐州经济圈重要县域，素有‘酒乡

煤城、中原粮仓、能源之都、运河故里’的美誉。

而现在濉溪被誉为‘酒乡铝城’，除了家喻户晓的

口子酒，还是全国最大的铝产业基地之一。”中国

开发区服务网总监、《开发区发展研究》杂志主编

林俊伯对濉溪的发展给予了高度肯定。

“濉溪经济开发区已进入商务部国家级经

济技术开发区培育期，经过多年的发展，已逐步

发展成为功能齐全、设施完善、环境优美、经济

快速发展的新型现代化工业园区，我非常想能

够入驻园区，把公司迁到濉溪这片热土上，创造

美好未来。”不少与会企业家产生了入驻濉溪经

济开发区的想法。

签约现场

华中天力铝业车间 现场观摩口子窖

金鸿盛电气生产线


